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為達至與內地通關做準備，內地疫情防控專家
團自上周六（20日）來港進行一連四日考察。昨日
為最後一天，專家團兵分兩路，分別到訪太古坊萬
寧藥房、杏花邨一間醫務中心視察，了解藥物的零
售規管和退熱藥物的購買情況，以及診所的分流和
應診安排。其後又轉往小西灣漢華中學，了解學校
的上課安排、接種疫苗、檢測要求及防疫設施及社
交距離措施等。

昨日下午，衞生防護中心傳染病處主任張竹君
陪同專家團，到西營盤中山紀念公園體育館社區疫
苗接種中心視察，了解政府為市民接種新冠疫苗的
情況，公務員事務局局長聶德權到場迎接。專家團
逗留約一小時後離開，並於昨日下午啟程離港。

訪港期間，國家衞健委大數據辦公室與創新及
科技局及政府資訊科技總監辦公室的代表舉行會
議，深入交流及討論 「香港健康碼」 系統的設計、
運作及資訊保安，以及 「香港健康碼」 與 「粵康
碼」 的對接準備情況。

政務司司長李家超昨日主持了總結工作會議，

感謝國務院港澳事務辦公室和國家衞生健康委員會
組織專家團來港實地考察，以及連日來考察不同單
位和設施過程中，兩地專家和抗疫人員互動交流，
增進雙方對情況管控和措施的了解。李家超表示，
專家團訪港為推進兩地逐步有序恢復通關起了十分
積極和建設性的作用，為邁向有序通關的目標推進
至為重要一步。

通關後將設置熔斷機制
林鄭月娥昨日出席行政會議前表示，前日已收

到港澳辦通知，明日在深圳舉行第二次專家對接會
議，將由政務司司長率團參與。她指出，愈快通關
愈好，但希望市民明白通關會有序逐步進行，初期
會以配額制。另外，通關後亦會設置熔斷機制，
「有一些風險可能引發本地感染或爆發，那時候就

需要熔斷，需要停止通關安排，嚴控風險傳播。」
即將碩士畢業的陳嘉欣說，身邊的同學朋友都

對通關充滿期待，她期望盡快通關，可以將早前特
區政府承諾的港青融入大灣區發展落到實處。

內地疫情防控專家團昨日完成在香港的四日考察行程，最後一日赴藥房、私家診所、學校
及社區疫苗接種中心等地考察。四日裏，內地專家團考察了至少18處與本港防疫抗疫工作有
關的單位及設施，並深入討論了 「香港健康碼」 與 「粵康碼」 的對接情況。

行政長官林鄭月娥表示，內地專家團來港視察防疫工作，對爭取早日與內地有序免檢通關
至為關鍵。明日將在深圳舉行第二次專家對接會議，林鄭形容信息非常正面。

大公報記者 解雪薇
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安心擴大使用
入所有食肆須掃碼
涵蓋戲院健身中心等處所

飲食業界早前估計，最快本周四起，全港提供
堂食的食肆顧客均須使用 「安心出行」 。政府昨日
宣布，將刊憲延續現行大部分社交距離措施的有效
期14天，直至12月8日為止。不過，由12月9日
起，即是再下一輪社交距離措施的生效日期，使用
「安心出行」 流動應用程式的規定，將擴展至所有
受第599F章規管的表列處所，所有進入有關處所
的顧客或使用者，均須先使用 「安心出行」 。

除了食肆，現時受第599F章規管的場所，並
包括酒吧、戲院、遊戲機中心、博物館、主題公
園、健身中心、遊樂場所、美容院、卡拉OK場
所、夜總會、麻將天九耍樂處所、體育處所、泳
池、酒店及酒店賓館、郵輪等。

「公海遊」人數上限擴至75%
食衞局發言人表示，全面擴大規定使用 「安心

出行」 ，是為了提高確診個案暴露風險的追蹤及檢
測效率和準確度，應對傳染力更強更快的變異病毒
株。政府會在未來兩星期，繼續與業界溝通，確保
措施順利落實，並呼籲市民大眾配合有關要求。

餐飲聯業協會會長黃家和昨日在電台指出，食

客使用 「安心出行」 較員工核實食客填寫的資料真
確性方便，建議政府在強制食客使用 「安心出行」
時，容許食肆延長營業時間，並縮窄座位之間的距
離，以抵銷新安排對生意的影響。

接種率達七成 籲盡快打第一針
食衞局發言人並稱，因應郵輪 「公海遊」 的運

作漸趨暢順，當局會在12月1日起，將郵輪的可容
納人數上限，由現時的50%，提升至75%。而為
了進一步提升疫苗接種率，會研究擴展 「疫苗氣
泡」 的適用範圍，並密切留意國內外加強疫苗接種
的措施。

本港自二月底展開的新冠疫苗接種計劃，昨晚
終於達到70%接種率。公務員事務局局長聶德權表
示， 「經過271天接種旅程，終於迎來七成接種率
的重要時刻」 ，雖然 「較我們預期的來遲了，但對
香港來說也是重要的標誌」 。他說正如來港視察的
內地專家團隊所言，所有感染控制措施中，高接種
率仍然非常重要，他呼籲未打第一針的市民盡快接
種，尤其是長者，大家合力提高接種率，為通關做
好準備。
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本港新冠疫苗第一針接種率昨日終於達到七成，政府同時宣布， 「安心出行」 應用範圍由
下月九日起全面擴大使用，進入餐飲場地、戲院、健身中心等所有受《預防及控制疾病規例》
第599F章規管的表列處所，即是無論是A、B、C、D類食肆，均必須掃描 「安心出行」 二維
碼， 「填紙仔」 將成為 「歷史」 。

餐飲業人士認為新安排較方便，並建議政府容許食肆延長營業時間。行政長官林鄭月娥表
示，要為達至與內地及海外免檢通關製造條件，呼籲市民盡快打針。

大公報記者 解雪薇

內地專家團訪港四天考察行程
第一日（11月20日）

•抵港後，隨即到政府總部出席簡介會。
第二日（11月21日）

•到機場實地了解 「外防輸入」 工作，並到
訪設於機場貨運站的食物檢驗辦事處。

•到北大嶼山醫院香港感染控制中心，了解
治療新冠確診病人的安排。

•到東涌一間餐飲處所，考察防疫措施。
•到港珠澳大橋香港口岸，考察旅客及貨車
的出入境與檢疫措施。

•到大嶼山竹篙灣檢疫中心。
•到設於啟德社區會堂的衞生防護中心個案
追蹤辦公室。

第三日（11月22日）
•到現時作為指定檢疫酒店的灣仔帝盛酒店。
•到梁顯利社區中心的社區檢測中心，然後轉往檢測承
辦商華大基因旗下華昇診斷中心在大埔的實驗室。

•到葵青貨櫃碼頭，考察貨物運作流程及防疫措施。
•到天水圍醫院、天水圍（天業路）社區健康中心。

第四日（11月23日）
•到鰂魚涌一間社區藥房、杏花邨一間提供鼻咽拭子採
樣的私家診所，了解藥物的零售規管和退熱藥物購買
情況。

•到小西灣漢華中學，了解疫下上課安排及防疫措施。
•到中山紀念公園體育館社區疫苗接種中心。
•離開香港。
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【大公報訊】本港昨日終達至七成接種率，
接種第一針的市民達471.3萬人。截至11月30
日，如再有約28.7萬人接種首劑新冠疫苗，即達
至有500萬本港居民接種最少一劑疫苗，將有幸運
兒再上車！

信和集團旗下黃廷方慈善基金及華人置業集
團早於今年七月底預告，若九月底有500萬本港居

民接種最少一劑疫苗，將會加碼送贈另一個凱滙
一房單位，為5座43樓K單位，面積約468平方
呎，價值1200萬元，單位露台座向東南，景觀相
當開揚。惟距限期10日之際，與目標仍有近60萬
首針接種的差距，主辦方為鼓勵市民打針建立免
疫屏障，宣布延長第二輪抽獎活動登記日期至
2021年11月30日。

接種人數近500萬 有望再抽豪宅

專家團考察結束
明再舉行對接會議
林鄭：對有序通關至為關鍵

亂港勢力不擇手段破壞選舉
新一屆立法會選舉下月19日舉

行，153名候選人角逐90個席位，這將
是一次競爭激烈、公平公正的選舉，
結果令人期待。但反中亂港勢力見不
得選舉順利舉行，一直在明裏暗裏破
壞選舉，除了抹黑新選制外，更鼓吹
杯葛選舉、散播所謂 「白票論」 ，企
圖影響投票率，有關行為明顯涉違反
香港國安法及特區選舉相關條例，必
須依法追究嚴懲不貸。

任何不抱偏見的人都會同意，完
善後的香港選舉制度更具廣泛代表性
及均衡性，更能反映民意，也更符合
香港的實際。但因為這是第一次沒有
反中亂港勢力參與的立法會選舉，也
是落實 「愛國者治港」 原則的第一場
立法會選舉，意義重大，因此遭到千
方百計的攻擊。亂港勢力先是叫囂杯
葛，其後是發動 「投白票」 運動，接
着是抹黑候選人，可謂無所不用其
極。諸如逃亡在外的前立法會議員許
智峯、前區議員丘文俊等黑暴分子，
更是扮演了直接煽動角色。

其後，劣跡斑斑的 「香港民研」
也跳出來，聲稱選舉前舉行三次 「民
調」 ，昨日公布的第一次 「民調結
果」 大肆渲染 「選舉氣氛冷清」 ，未
卜先知式預言今次選舉投票率將 「創
新低」 云云。主持民調的鍾劍華更不
打自招，揚言 「如果投票率低」 ，就
顯示特區政府的 「認受性低」 。先有
政治立場，後有民調結果，這種根據
政治需要而操作的民調毫無參考價
值，唯一目的就是 「帶節奏」 、 「帶
風向」 ，企圖破壞選舉。

「香港民研」 由鍾庭耀創立，又
稱 「鍾氏民調」 ，一向打着 「學術」
旗號，從事政治活動，曾積極配合另
一反中亂港骨幹分子戴耀廷的所謂
「風雲計劃」 、 「雷動計劃」 ，全力

為反中亂港分子 「抬轎」 。而其他相
類似亂港勢力，也不斷針對、攻擊建
制派參選人。以往亂港勢力通過 「民
調」 來操控選舉，如今仍想通過各種
政治操作來達到左右選舉的目的。

亂港勢力公然鼓吹杯葛選舉並非

偶然事件，而是 「聞笛起舞」 ——配
合反華勢力的政治需要，企圖繼續
「攬炒」 香港。美國的 「美中經濟與

安全評估委員會」 上周才發表報告，
對完善香港選舉制度橫加指摘。美西
方對香港特區政府依法施政狂妄施
壓，卻對反中亂港分子出賣國家、搞
恐怖主義的罪惡行徑極力美化，與其
在港的代理人裏應外合，充分暴露其
唯恐香港不亂的險惡用心。

正如法律界人士指出，鼓吹杯葛
選舉或煽動 「投白票」 ，不僅涉及違
反選舉條例，也涉嫌違反國安法，後
果嚴重。值得一提的是，凡是賣國求
榮、數典忘祖者，不僅會受到法律嚴
懲，也難逃被外部勢力用完即棄的下
場。 「港獨」 分子鍾翰林曾向美國駐
港總領館尋求庇護被拒，昨日就因
「分裂國家」 及洗黑錢兩罪罪名成立
被重囚43個月。完善選舉制度後，香
港正迎來愛國者治港新時代。事實將
證明，反中亂港勢力的一切破壞選舉
行徑，注定會以慘敗收場。

最值得追的星來了！

龍眠山

回歸以來，每屆奧運會結束後，
國家隊健兒都會訪港，為港人打氣。
特首昨日宣布，參與東奧會的國家隊
代表團下月初訪港，這對於在疫情下
與病毒搏鬥近兩年的香港人來說，無
疑是一個鼓舞人心的好消息！

國家隊和香港隊在東奧會雙雙報
捷，香港隊取得1金2銀3銅的歷史最
佳成績，國家隊則將38金、32銀18銅
收入囊中，金牌及總獎牌均居第二。
香港市民大都從電視或網絡上見過國
家隊健兒的英姿，但畢竟隔着萬水千
山，無法互動，但當心目中的大明星
訪港、來到市民中間時，則大不一樣
了。

奧運會獎牌分量無疑最重，背後
凝聚非凡的意志，無不是汗水澆灌，
無不有精彩的人生故事，這就是健兒
們的魅力所在，因此他們也被稱為最
值得追的 「星」 。

今次訪港的國家隊代表團中，有
國乒老將馬龍，他是當之無愧的乒球
界之王，球風犀利瀟灑，為人親切可

敬，不僅為一般市民喜愛，也受到其
他運動員推崇，香港 「女乒一姐」 杜
凱琹就承認馬龍為其偶像，最希望同
他切磋球技。

市民也希望近身欣賞 「最萌」 的
女子十米跳台冠軍全紅嬋的風采。其
落水時 「水花消失」 的絕技，是每日
跳水三百多次換來的，為何如此拚
搏？答案是 「賺錢治媽媽的病」 ，全
紅嬋用拚搏改變了自己的命運，也報
答了慈母 「三春暉」 ，令人感動。

「百米飛人」 蘇炳添可能是代表
團中唯一沒有拿到獎牌的奧運健兒，
但不減人們對他的敬佩。蘇炳添預賽
中跑出9.83秒，創造了亞洲人的最佳
成績，並以第一名晉身決賽，成為奧
運史上第二位進入百米決賽的亞洲
人，他不僅是中國之光，也是亞洲之
光。雖然他決賽只取得第六名，但他
的成績足以彪炳史冊。

奧運健兒，粒粒皆星，即使平常
不追 「星」 的市民也熱烈
期待！


